



中島根

令和4年6月30日
足立区立中島根小学校
校長 細川 靖雄
令和4年度7月号

新しい一歩を、つなげていく

校長 細川 靖雄

6年生代表の10名が、発表する順番に一列になり、座っている。少し緊張した表情の子、手元にある発表原稿を握りしめている子、プロジェクターによって映し出された画像を見つめている子、等々。

『これから、私たち6年生が学校紹介を始めます。』と、学校紹介が始まる。

- ・栄養バランスのよい、おいしい給食
- ・東京グローバルゲートウェイ（於；有明）での国際理解の体験
- ・広い校庭
- ・地域での学習（神社やスーパーマーケット、梅田図書館等）
- ・グリーンカーテン（芝生から屋上までのつる性植物）の育成
- ・宿泊行事（5，6年）
- ・ビオトープ（人工池を中心にした生き物の観察）を使った学習
- ・きれいなトイレ 等々

『これで、学校紹介を終わります。』と話し終わると、体育館に拍手が響き渡りました。その中を10名はしっかりと前を向き確かな足取りで、学校説明会の会場を後にしました。

ここ数年の間は、感染症拡大防止の一環として、学校全体で集まるのが困難な状態が長く続いております。そのため、特に6年生にとっては、下学年の児童の前で立派な態度を示し、憧れの存在としての姿を印象付けさせる機会が激減しています。

そこで、今回の学校説明会は、午後3時30分から行う計画にしました。この時間からの開会にすると、6年生がこの会に参加することができます。

しかし、私の例年にないこの試みに、何人の6年生が挑戦してくれるのかと、不安と期待が混在していました。年度当初に6年担当の教員にこの話を伝えたところ、『ぜひ、やらせてみたいです。』『あの子たちならば、きっと、集まりますよ。』『自分たちで（パワーポイントを使って）創れますよ。』という心強い返事に、既に当日の子どもたちの満足げな顔を共有することができていました。

この後も肝心です。6年生は、この経験を5年生に伝えていくことで、新しいことを始める苦労や努力の大事さ、当日の達成感等を自身で見詰め直しながらも自分の今後の自信へとつなげることができると考えます。

また、その話を聞いた5年生は、6年生の実践のすばらしさを認めるとともに、その内容と同じものでは満足することなく、その内容を超えていこう、より一工夫したものへと創り変えようと、新たな挑戦が始まっていくと考えます。

私たちは、その新たな挑戦を支え続けていきます。

7月の行事予定 7月の生活目標：言葉づかいに気をつけます。

日	月	火	水	木	金	土
					1 短縮	2
<div style="border: 1px solid black; padding: 5px; width: fit-content; margin: 0 auto;"> ※SCはスクールカウンセラー SSWはスクールソーシャルワーカー の来校日です。 </div>						
3	4 安全指導 短縮	5 短縮 SC SSW	6 午前授業	7 SC	8 午前授業 個人面談①	9 土曜授業(1~3校時) 鋸南・日光説明会 委員会活動
10	11 午前授業 交通安全教室 個人面談②	12 午前授業 避難訓練 着衣泳(6年) 個人面談③	13 午前授業	14 午前授業 個人面談④	15 午前授業 個人面談⑤	16
17	18 海の日	19 プラネタリウム(4年) 租税教室(6年) 大掃除 SC	20 午前授業 給食なし	21 夏季休業始	22	23
24	25	26	27	28	29	30
31						

- ・夏季補習教室は、前期：7月21日(木)～7月27日(水)の5日間(土日を除く)
後期：8月25日(木)～8月31日(水)の5日間(土日を除く)
- ・あだち小学生夏休み学習教室は、7月28日(木)～8月3日(水)の5日間です。
- ※夏季補習教室とあだち小学生夏休み学習教室については、対象の児童のみにお手紙を配布しています。
- ※体育館の修繕工事に伴い、夏季水泳指導は今年度は行いません。

水泳指導

体育行事委員会

6月20日から、水泳指導が始まりました。昨年度は、1時間ごとのクラス入れ替えなどの制約がある中で授業を実施していましたが、今年度は全学年2時間続きでの学習が再開しました。水泳を待ち望んでいた児童も多く、「楽しかった」との声を聞くことができました。

今までコロナ禍で水泳の授業が十分には行えなかったところもあり、基本的な水慣れから練習しています。緊急時、水害時に命を守ることができるよう、先生と一緒に考えながら授業に取り組んでいます。

また、毎日の健康チェックカード、道具の準備等、ありがとうございます。児童の安全を守るためにも、今後ご協力をよろしくお願いいたします。

アウトリーチコンサート

5年担任

6月3日、東京文化会館主催「アウトリーチコンサート」を5年生が鑑賞しました。弦楽四重奏の生演奏の響きを中島根小学校の体育館で聞くことができました。

バイオリン、ビオラ、チェロ、それぞれの楽器の音や特徴とともに、クラシックの名曲についても学ぶことができました。演奏者の方々の明るい雰囲気や講義を受けたり、よく知っている曲の弦楽四重奏のアレンジを聞いたりする中で、目を輝かせながら音に耳を傾けている児童の姿が印象的でした。

音楽について学ぶとともに、豊かな心を育むことができました。



下水道出前授業

4年担任

6月7日、4年生は下水道出前授業を体験しました。

講義の中で出た水循環や水再生センターというキーワードを一生懸命メモし、集中して話を聞くことができました。また実験では、トイレトペーパーとティッシュペーパーの溶け方の違いを比べました。トイレトペーパーの他にも、水によごれにつながるものがあると知り、水をきれいに使いたい、大切に使いたい、という感想が出ました。

わたしたちの生活に欠かせない水について理解を深めたり、安全な水を届けるために働く方への感謝を感じたりできる貴重な経験となりました。これからも、水を大切に使ってほしいと思います。



もりもり給食ウィーク

栄養士

6月13日から17日まで、もりもり給食ウィークが行われました。「ラッキースターをみつけよう」と題して、星形のにんじんを給食の一部に入れました。探す楽しみがあるだけではなく、使っている食材をよく見てもらいたい、しっかり給食を食べきってもらいたいというねらいがあります。ラッキースターが当たった児童には、給食委員が作ったメダルをプレゼントしました。

また、給食の準備から片付けまでを8つの項目に分けてチェックしました。食器を正しく並べる・黙食をする・食器具を一つの食缶にまとめて片付ける等の日頃から指導している内容です。これからも給食を通して食に関する知識やマナーを身に付け、実践できるようになってほしいです。



体力状況調査

体育行事委員会

6月16日、17日に体力状況調査を行いました。16日は握力・上体起こし・長座体前屈・反復横跳び・立ち幅跳びを実施しました。17日はソフトボール投げを実施しました。

今年度も昨年度に引き続き感染症対策、熱中症対策に配慮しながら行いました。1年生は初めての体力調査でしたが6年生の支援のもと安全に行うことができました。3名の足立区スポーツ推進委員の方が来てくださったり、テキパキと動く高学年の活躍があったりして、円滑に素早く計測することができました。17日は梅雨の間でしたが、天候にも恵まれ、ソフトボール投げが実施できました。どの学年もすべての種目に一生懸命取り組み自分の記録更新に挑戦しました。なかには、昨年度よりも記録が落ちていることに気づいている子もいました。自分の課題をしっかりと把握し、さらなる体力向上に努めてもらいたいです。

